

**Harald Kuntze Begrüßung zur Veranstaltung
am 05. September 2024 aus Anlass
des 150. Geburtstag von Joseph Baum**

Herzlich willkommen am 5. September 2024, dem 150. Geburtstag von Joseph Baum, der wie kein anderer, Wiesbadener und deutsche Geschichte des sozialen und gesellschaftlichen Engagements geschrieben hat, gemeinsam mit Dr. Georg Goldstein, dem Geschäftsführer der Deutschen Gesellschaft für Kaufmannserholungsheime.

Wir, der Verein Joseph Baum- und Dr. Georg Goldstein-Preis, wollen an diese beiden Protagonisten und ihr Engagement erinnern und dazu motivieren in Wiesbaden und Umgebung **heute** Vergleichbares zu tun, dazu unser Preis.

Auslöser für Gründung des Vereins war die Produktion eines Filmes über die Deutsche Gesellschaft für Kaufmannserholungsheime zur Erinnerung an Joseph Baum und Georg Goldstein. Dabei lernten wir in Bad Urach das Kaufmannserholungsheim im Bauhaus-Stil kennen, dessen Bau im Wesentlichen von Dr. Georg Goldstein vorangetrieben wurde.

Dort erinnert nicht nur die Landeszentrale für politische Bildung Baden-Württemberg, die in diesem Haus arbeitet, an Georg Goldstein, auch eine kaufmännische Berufsschule trägt seinen Namen.

In Wiesbaden erinnerte nicht viel an Joseph Baum und Georg Goldstein. Das wollen wir, ein Verein mit Menschen aus Handel, Handwerk, Hochschule, der Justiz, der Erinnerungsarbeit und aus der Mitte der Zivilgesellschaft, ändern und ihr sehr modernes Engagement in die heutige Zeit transferieren.

Dazu haben wir den Joseph Baum- und Dr. Georg Goldstein-Preis ausgeschrieben.